LaJornada

Pág._____ Col._____ Secc._____ Fecha. 2 1 FEB 2018

■ Analiza hoy recurso de amparo promovido por empresarios

Perfila Corte declarar válida la expropiación de ingenios

■ Ya se dieron compensaciones económicas, señala proyecto de resolución

Gustavo Castillo García

La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) analizará un proyecto de resolución que propone declarar válida la expropiación de ingenios azucareros realizada en 2001 por el gobierno de Vicente Fox y negar un amparo solicitado por el Consorcio Azucarero (Caze), lo que pondría fin al litigio iniciado hace 16 años.

La segunda sala programó para hoy el análisis del recurso de amparo 4/2017, promovido por Caze, el cual demanda la reversión del decreto expropiatorio al considerar que las autoridades violaron disposiciones constitucionales.

De acuerdo con el proyecto de resolución elaborado por el ministro Alberto Pérez Dayán, el grupo empresarial solicitó la devolución de los capitales y los ingenios azucareros con toda la maquinaria y equipo, terrenos, construcciones y estructuras, derechos, patentes, marcas, nombres comerciales, tanques de al-

macenamiento, bodegas, talleres, laboratorios y sus aparatos, plantas eléctricas, servicios de dotación de agua e infraestructura correlativa, equipos de transporte e inmuebles asignados para uso habitacional de los administradores, así como los almacenes de azúcar (incluido el producto que contuvieran) y todos los demás

bienes muebles e inmuebles propiedad de las sociedades.

La propuesta señala que los grupos empresariales recibieron compensaciones económicas por

la expropiación, se llevaron a cabo los concursos mercantiles correspondientes y se realizaron todos los procedimientos para consolidar la incautación de los ingenios.

El proyecto señala que "los quejosos perdieron legitimación frente a la expectativa al derecho de reversión, de suerte que ninguna acción en ese sentido puede prosperar".

Esta será la segunda ocasión en que el caso es analizado por la segunda sala. Si se aprueba la resolución, sentará un precedente sobre los juicios que otros grupos azucareros promovieron en contra del decreto expropiatorio.



Pág 2 Col. Secc. B Fecha. 21 FEB 2018

DESBALANCE

Ildefonso Guajardo Exportación de azúcar, a la baja Nos contaron que el acuerdo de exportación de azúcar que negociaron el año pasa-

do el secretario de Economía, **Ildefonso Guajardo**, y el secretario de Comercio de Estados Unidos, **Wilbur Ross**, para bajar la calidad del endulzante mexicano que se envía a dicho país, ya generó ruido. El acuerdo fue enviar más azúcar en crudo al mercado estadounidense, algo que nos dicen es muy difícil, porque sólo 13 ingenios entre 51 producen ese tipo de endulzante. Así, las exportaciones de dicho alimento se redujeron 36% en los últimos meses si se compara con lo que ocurría en el periodo 2016-2017. Según el director de la consultora Zafranet, **Alfredo Pacheco**, de octubre de 2017 a febrero de 2018 solamente se exportaron 325 mil toneladas, contra 510 mil del periodo previo. Para este ciclo, Estados Unidos autoriza a los mexicanos exportar 863 mil toneladas de azúcar cruda y 287 mil toneladas de refinada, es decir, un total de un millón 150 mil toneladas.

3 4 Col. Secc. Fecha. 2 1 FEB 2018

TAMAULIPAS

Estudian control de mosca de la fruta

TAMPICO.- Investigadores de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) exploran nuevas alternativas sustentables para el control de la mosca de la fruta, una de las plagas más importantes y devastadoras de la región que logran perder hasta 80% de la producción. El investigador Venancio Vanoye Eligio explicó el estudio de control biológico específicamente en plantíos de mango. Redacción/El Sol de Tampico

Pág. 31 Col. Secc. Fecha. 21 FFB 2018

ONG lanza manifiesto en la materia

Urge proyecto nacional nutricional y alimentario

CAROLINA GÓMEZ MENA

Debido a que ante la epidemia de sobrepeso y obesidad existente en México, no se cuenta con una estrategia alimentaria y nutricional "articulada, coordinada y coherente", las 32 organizaciones integrantes de la Alianza por la Salud Alimentaria (ASA) lanzaron ayer un manifiesto en la materia.

En conferencia de prensa presentaron el documento Sistema Alimentario Nutricional, Justo y Sustentable (SANJS), que fija seis componentes centrales: contar con un marco normativo que dé viabilidad a la propuesta; con instituciones, políticas públicas y programas con presupuestos suficientes; el SANJS debe estar articulado estratégicamente al sistema de salud y al combate a la pobreza en el país; establecer una educación alimentaria nutricional; realizar prácticas agroecológicas sustentables y vincular a productores y consumidores.

Precisaron que aunque no presentarán la propuesta formalmente a los candidatos a la Presidencia, el análisis sí constituye un llamado a los aspirantes, a los partidos y a la ciudadanía en general a lograr un cambio en este rubro.

El manifiesto a la nación expone que "la forma en que se obtiene y se consumen los alimentos ha cambiado radicalmente en las últimas décadas, generando enfermedades, inequidad social y daño irreversible al medio ambiente".

La propuesta tiene un abordaje integral a partir de una política agrícola que impacta en diversas esferas: salud, recursos naturales y "superación real de la pobreza", especialmente en las zonas rurales, e insistieron en que la "política de salud debe estar alineada con la política alimentaria, de producción y de medio ambiente".

Yarishdy Mora, de la organización Salud Crítica, dijo que es esencial generar estrategias para revertir la alta concentración del mercado agroalimentario en unas cuantas corporaciones trasnacionales, y una regulación estricta a la agroindustria, recuperando la alimentación saludable y reduciendo el consumo de alimentos ultraprocesados.

El Sol de México

2 1 FEB 2018

Pág. 22 Col. Secc. Secc.

MINISTROS CANCELAN SU VISITA

Reunión del **TLCUEM** acaba sin acuerdos

SILVIA BAUTISTA

En 17 años, el intercambio comercial entre México y EU se ha triplicado y ha pasado de los 20.8 a 61.7 mil mdd



Ildefonso Guajardo, en reunion con el vicepresidente de la Comisión Europea para el Empleo, Jyrki Katainen/cortesía

yer concluyó la novena ronda de negociación para la modernización del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TL-CUEM), sin llegar a un cierre, razón por la cual la visita de los comisarios europeos de Comercio, Cecilia Malström, y de Agricultura, Phil Hogan, a México fue suspendida.

La Secretaría de Economía (SE) informó que se concluyeron cinco capítulos: obstáculos técnicos al comercio; empresas propiedad del estado; subsidios; comercio de servicios en lo que se refiere en particular a reglamentación nacional, telecomunicaciones, transporte marítimo y servicios de entrega; y anticorrupción, que se suman a los concluidos en rondas anteriores como Pymes, política de com-

CAPÍTULOS se cerraron, entre ellos obstáculos técnicos al comercio y empresas propiedad del estado

LA UNIÓN EUROPEA

PRESIONA a los productores nacionales para que no usen el nombre de ciertos quesos típicos de Francia, España e Italia

petencia, comercio y desarrollo sostenible, transparencia, energía y materias pri-

Sin embargo, el tema de reglas de origen para productos agrícolas europeos, principalmente lácteos, continúa siendo un tema complejo, pues la Unión Europea busca la forma de presionar a México para conseguir que los productores mexicanos dejen de utilizar el nombre de ciertos quesos típicos de Francia, España e Italia como el manchego, el roquefort y el parmesano, aunque la dependencia informó que se concretaron avances sustantivos.

"Los temas de comercio de bienes, contratación pública, inversión, propiedad intelectual y aspectos legales e institucionales, tuvieron un avance, pero quedan pendientes de alcanzarse consensos principalmente en temas específicos de los capítulos de comercio de bienes, reglas de origen y propiedad intelectual", destaca en un comunicado.

La Secretaría de Economía dijo también que la modernización del TLCUEM constituye una prioridad en la agenda comercial de México, por lo que las discusiones con la Unión Europea continuarán con miras a poder alcanzar un acuerdo balanceado que atienda los intereses de ambas partes. Y. al igual que en todas las negociaciones previas, se continuará privilegiando los beneficios que se obtendrán para México.

Fecha.

Pág. 31 col. Secc. Sinaloa repunta en exportaciones agroalimentarias

ientras el tema político domina la agenda nacional, la pujante actividad económica que se despliega a lo largo y ancho del país no cesa. En ese sentido, hay que rescatar la noticia sobre el crecimiento en un 23% de las exportaciones agroalimentarias que tuvo Sinaloa durante 2017, lo que representa casi el doble del crecimiento a nivel nacional.

"El año pasado, México cerró con 32 mil 583 millones de dólares en exportaciones agroalimentarias, el crecimiento fue muy importante, del 12.4 por ciento. En Sinaloa se obtuvieron 2 mil 755 millones de dólares, crecimos 23 por ciento, prácticamente el doble del generado por todo el país, y pasamos del

7.7 por ciento al 8.5 por ciento del total nacional", señaló el gobernador Quirino Ordaz Coppel.

El dinamismo mostrado en este sector convierte a ese estado en el más importante del país como productor de tomate roma, tomate bola, tomate orgánico, bellpeppers verde y de colores, entre otros.

Me comentó Javier Lizárraga Mercado, secretario de Desarrollo Económico, que para la dependencia a su cargo el tema de las exportaciones es de gran valor, por lo que se da impulso a todas las empresas sinaloenses, a través de foros agroalimentarios como la Expo Agro Sina-

DESDE SAN LÁZARO

Alejo Sánchez Cano

□Opine usted: opinion@elfinanciero.com.mx

loa, que año con año se realiza, los cuales son una oportunidad para que mediante el Centro Internacional de Agronegocios se lleven a cabo reuniones entre compradores internacionales con productores y empresarios estatales, favoreciendo relaciones comerciales que incen-

tivan la internacionalización de los productos de la entidad, que se caracterizan por tener altos estándares de calidad e inocuidad.

Agregó que en la edición de este año de la Expo Agro, diferentes países manifestaron su interés en un gran número de productos agrícolas, pues asistieron 21 compradores provenientes de Estados Unidos, Canadá, Francia y España.

El reto para el futuro es continuar elevando la oferta exportable de Sinaloa, preciso Lizárraga, mediante la competitividad de las Mipymes en el mercado internacional a través de la capacitación, consultoría y asesoría técnica, que les permita cumplir con los protocolos internacionales requeridos para su comercialización en el mercado mundial.

El apoyo de las Mipymes es permanente, de hecho el próximo 23 de febrero se llevará a cabo la Feria del Financiamiento Puro Sinaloa, donde tendrán a su disposición diversas opciones de apoyo y financiamiento por un monto de 330 millones de pesos.

Cabe señalar que al cierre de

2017 el estado registró en exportaciones agrícolas mil 273 millones de dólares, que significa un 46 por ciento del total nacional; en exportaciones del sector pecuario, 772 millones de dólares, con un 28 por ciento; en exportaciones del sector de la agroindustria, se obtuvieron 544 millones de dólares, con un 20 por ciento, y en exportaciones del sector de la pesca, se contabilizaron 165 millones de dólares, con un 6 por ciento de los ingresos nacionales.

No sólo el boom que vive Sinaloa se da en el tema agroalimentario, también en el turismo se aprecia un repunte, y con la celebración del Tianguis Turístico en Mazatlán seguramente la cifras mostradas al finalizar el año serán positivas.

Por desgracia, las notas de inseguridad, las de nota roja, quitan los reflectores a las informaciones positivas. Sin embargo, es justo mencionar que la gran mayoría de los sinaloenses son gente muy trabajadora y honrada y que sólo faltaba que el gobierno estatal se tornará en un facilitador para detonar el crecimiento económico.

La Razén

razon.com.my

7			2 1 FEB 2018
Pág.	Col	Secc	Fecha



Crece Sinaloa en agroexportaciones

El gobernador Quirino Ordaz indicó que la entidad creció 23 por ciento en el rubro agroalimentario en 2017, lo que representa casi el doble del desarrollo a nivel nacional, que fue del 12.4 por ciento.

7 Col. Secc. Neg. Fecha. 21 FEB 2018

Aumentan los costos para hacer tequila

LETICIA RIVERA

Aunque EU, principal destino del tequila, bajó 80 por ciento los impuestos de exportación a la bebida, el precio del kilo de agave roza los 23 pesos en el mercado.

En los últimos dos años, el precio de la materia prima del tequila, pasó de dos pesos el kilo a 23 pesos, de acuerdo con la Asociación de Productores de Agave.

Y aunque se esperaba que la baja de impuestos de EU incentivara la producción, la exportación y los beneficios para las micros y pequeñas productoras de la bebida, el precio del agave no sólo hará que las empresas no vean reflejado este beneficio, sino que incluso, muchas de ellas lleguen a desaparecer, indicó Rodrigo Cedano, director de Tequila Tromba.

"En el mejor de los escenarios Estados Unidos va a empezar a pedir más bebidas (...) lo que van a ocasionar es que los medianos y los pequeños quieran producir más, el problema aquí va a ser que encuentres agave que el productor pequeño o mediano lo pueda soportar", dijo.

Lejos de disminuir en los próximos meses, se estima que la planta podría venderse hasta en 30 pesos el kilo durante 2018, compartió Juan Pablo Aguilera, presidente de la Asociación Civil Consejo Regulador de Productores de Agave.

De las 138 empresas que exportan tequila a Estados Unidos, 112 pertenecen a la categoría de pequeñas y medianas empresas, de acuerdo con datos del Consejo Regulador del Tequila (CRT).

Pág.____/_3____ Col.____

APERTURA CIERRE CAMBIO VOLUMEN INT. AB.

MAÍZ *CENTAVOS DE DOLAR POR BUSHEL 5,000 BUSHELS POR CONTRATO [1]

MAR18 367.50 365.50 -2.00 292,210 402,651

MAY18 375.00 373.75 -1.25 224,106 518,747

 TRIGO
 * CENTAVOS DE DÓLAR POR BUSINEL \$,000 BUSINEL \$ POR CONTRATO [1]

 MAR18
 457.75
 449.25
 -8.50
 84,521
 109,703

 MAY18
 471.50
 462.50
 -9.00
 78,651
 189,215

 JUL 18
 486.50
 478.25
 -8.25
 36,471
 88,652

JUL 18 382.75 381.50 -1.25 72,040 319,074

 SOYA
 * CENTRAYOS DE COLAR POR LUBRA 60,000 LUBRAS POR CONTRATO [1]

 MAR18 1,021.50 1,026.50
 5.00 175,238 190,040

 MAY18 1,032.50 1,037.50
 5.00 163,171 273,661

 JUL18 1,042.25 1,047.00
 4.75 70,597 167,047

EXÓTICOS

* CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 5,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]

27 120,410

CAFÉ

MAY 18 77.16

MAR18	117.95	118.20	0.25	106	2,521
MAY18	120.45	119.70	-0.75	1,064	133,085
JUL18	122.75	122.00	-0.75	274	38,304
AZÚCAR	* CENT	NVOS DE DÓLAR P	OR LIBRA 5.0	OO LIBRAS PO	R CONTRATO [1]
MAR18	13.38	13.36	-0.02	11,748	98,730
MAY18	13.28	13.29	0.01	973	408,385
JUL18	13.38	13.42	0.04	508	152,755
ALGODÓ	N*CENTAVOS DI	E DÓLAR POR TON	ELADA 10,00	O TONELADAS	POR CONTRATO [4]
MAY18	77.16	78.96	1.80	27	120,410
MAR18	75.72	7751	1 79	70	13 210

78.96

1.80